



東京赤坂ロータリークラブ週報
Weekly Report

2014~2015 年度クラブテーマ
会長 石井 謙次

東京赤坂ロータリークラブ

NO. 1283 / 2014. 08. 01

例会/ANA インターコンチネンタルホテル東京

Tel 03-3505-1111

事務局/〒107-0052 東京都港区赤坂 2-19-8

赤坂 2 丁目アネックス 3F

TeL 03-3505-5976

Fax 03-3505-6004

<http://www.akasakarotary.com/>

●本日の例会/ 2014 年 8 月 1 日 第 1312 回

卓話:「最古にして最新たれ」

株式会社吉字屋 代表取締役社長
R I 公共イメージコーディネーター
高野 孫左エ門 氏

●前回報告/2014 年 7 月 25 日 第 1311 回例会

第 2 回クラブ協議会

テーマ「出席率の向上について」



会長報告 :

ご来客の皆様には恐縮でございますが、細則一部変更について皆様にお伺いしたいと思います。クラブ細則第 5 条第 3 及び第 14 条の規定により、会員総数の 1/3 をもって定足数としておりますが、本日出席会員は 24 名で定足数を満たしており、臨時総会は適法に成立いたしました。クラブ細則改定案〔第 6 条 2 節〕につきましては、7 月 8 日付で、会員の皆様へ配布いたしております。(クラブ細則第 16 条による) それでは、採決を行いますので、異議のない方は挙手をお願い致します。異議はありませんので、全員一致でクラブ細則改定案は承認いただきました。ありがとうございました。以上をもちまして、臨時総会を終了いたします。

公共イメージ委員会: (佐久間委員)

公共イメージ委員会の名称が手続き要覧により「広報委員会」へと変更になります。

奉仕プロジェクト委員会: (橋本サブリーダー)

12 月 20 日開催予定の「港区中学校先生との交流会」の R 財団補助金が承認されました。先週よりワーキンググループを設立いたしました。詳細をつめていきたいと思います。

親睦活動委員会: (河邊委員長)

8 月の火曜会は暑気払いがございますので、行いません。9 月火曜会へは是非皆様おこしください。暑気払いの参加人数はお陰様で 30 名をこえました。ありがとうございました。

「ロータリーライフは例会から」

Rotary Begins from the weekly meeting

国際奉仕委員会: (石井達サブリーダー)

①ロータリー財団奨学生の東氏の奨学金が承認され、近々留学先へたつ予定です。

②グアム美術館の募金について、赤坂 RC としても募金をお願いしたいと思いますのでよろしくお願い申し上げます。

慶事披露: 誕生日祝い

穂苅 裕久 君(7 月 4 日) / 岩上 義明 君(7 月 9 日)

大日方真 君(7 月 12 日) / 河邊 幸夫 君(7 月 16 日)

田村 昭二 君(7 月 27 日)



R 財団奨学生東美沙さんからの近況報告

(2014 年 7 月 25 日)

石井さま

ご連絡遅くなり、申し訳ございません。

現在ワシントン DC で外国人用のサマーコースを受講しております。周りは自国で弁護士活動をしてきた同級生が多く、とても刺激的な始まりとなっています。

また昨日、青柳さまから連絡があり、TRF からの承認が無事下りました。とてもホッとしております。

日本の携帯番号は 8 月より使えなくなるので、今後はメールまたはアメリカの電話番号にご連絡いただけます。お手数おかけいたしますが、よろしくお願ひいたします。

今後ともご指導ご鞭撻のほど、よろしくお願ひいたします。

東美沙

出席報告: 会員 39 名 / 出席 24 名 欠席 15 名

ビジター: 井川龍男(福岡城南 RC)、松岡昭吾(東京南 RC)、荻原年(東京神田 RC)

計 3 名 (順不同・敬称略)

PS会報告（7月17日）

2014年7月17日(木)にPS会が銀座の交詢社で開催されました。

PS会とは Past Secretaries の略称でありまして、即ち幹事経験者の会合です。赤坂ロータリークラブの現会員の幹事経験者は現在12名です。今回は前幹事の田村さんを慰労する事と、今年度幹事役を務める小林さんを激励する事を目的といたしまして開催いたしました。

参加者は都合で参加出来なかった石井さん、村山さん以外は全員参加で大変盛大な会合でした。

因みにPS会員は92~93年度幹事の入沢さん以下吉田さん、吉岡さん、村山さん(欠)、石井さん(欠)、岩上さん、清水さん、西澤さん、橋本、田村さん、小林さんです。

美味しいワインで乾杯し、フレンチに舌鼓しながら一年間幹事役を務めた田村さんから、楽しく有意義で貴重な経験が出来たとの話があり、小林さんからは幹事役を務める事と成り「ロータリー手続要覧」のページを括り色々感じた事等の話があり、大変頼もしく感じました。又、岩上さんからは昨年の尾上さんの逝去で社会奉仕委員長を引き継ぎましたが、西澤会長、橋本副会長、田村幹事はじめクラブの皆様が一致結束して

「みなとくキッズフェスタ」に取り組み成功した事実は正にPS会の絆を感じられたとの話から次々とPS会ならではの話が出ました。吉田さんからPS会は戦友的な結束があり、なにか問題があったら皆んなで相談して解決しよう!!清水さんからヤンキーズのジータ選手がベンチに戻る時に全員と「ハグ」していた姿は美しかったので、当クラブでも頑張った人とかに「ハグ」してやりたい気持ちを皆さんに持とう!!

入沢さんから残っている幹事は命尽きるまで当クラブに「つくす」という感じがあり、PS会は人間味がある集合と思う!!田村さんからクラブ協議会で吉田さんが言った例会は出席する義務より出席する権利があると言った事が印象的だった!! 大日方さんから今年度の社会奉仕活動を港区中学校先生との交流会を社会奉仕委員会で進めていますが港区10中学校の校長先生方に理解頂いた事はすごい事であり次年度につなげましょう!!吉岡さんからは幹事としての経験はロータリー会長の時も大いに役立ちました!!西澤さんから幹事就任時のいきさつや困った事があったら皆で支えるからと吉田さんに言われて心強かった!!最後に私、橋本からPS会の幹事役は尾上さんの御逝去と飯島さんの退会で3年連続の幹事役で不行届きと思いますがPS会の幹事役を続けて素晴らしい会と思いました。

来年度は田村さんです。よろしく!!

以上のように話は尽きず大変盛り上がりましたが、最後に清水さんからの一本締めでお開きと成りました。



(橋本年男記)

「会報委員会」で会合をもちました

22日夜にキックオフ集会を実施しました。遅まきながら当期活動方針について意見を交わすとともに親睦を深めることができました。会長、幹事にもご出席いただき、貴重かつ活発な意見交換ができる大変良い会合になりました。

(関陽一記)

8月行事予定

1日(金) 第1312回例会

卓話予定：「最古にして最新たれ」

株式会社吉字屋 代表取締役社長
R I 公共イメージコーディネーター
高野 孫左エ門 氏

定例理事会 13:40~14:30

1日(金) 暑気払いクルージング 18:30~

発着場所：お台場パレットタウン桟橋

8日(金) 第1313回例会

卓話予定：フードジャーナリスト、食文化研究家、エッセイスト 向笠智恵子氏

10日(日) グアムUVM展示会開始(～9/13)

グアム島タモン地区にて開催

15日(金) 休会

22日(金) 第1314回例会

卓話予定：歴史小説家 加来 耕三 氏

26日(火) RLI(拡大)委員会 15:00~

ガバナー事務所

29日(金) 第1315回例会

卓話予定：イニシエーションスピーチ
当クラブ会員 畠中 一郎 氏

第2回クラブ協議会（7月25日）

日時：7月25日（金）13：10～14：30

場所：ANAインターナショナルホテル東京B1「オーロラ」

テーマ：「出席率の向上について」

出席者：石井（謙）、小林、清水、佐久間、魏、金山、石井（達）、入沢、西澤、秦、尾関、橋本、吉田、菅沼、穂苅、大日方、佐藤、村山、田村、高須、岩上（計21名順不同・敬称略）

1. 会長挨拶

本日は、お暑い中ありがとうございます。今回のテーマは出席率の向上ということですが、特効薬はなかなかありませんが、皆様からのご意見を伺いたくよろしくお願い申し上げます。

2. 報告事項

R1よりロータリーデーを設定し、会員増強や親睦につなげるようとのことです。11/1、2、3をロータリーデーとしてイベントを開くようとのことです。7月29日の会長幹事会で話題になると思うので、伺ってみようと思います。そのうえで会長幹事のほうで調整したいと思います。来週の例会で結果報告ができるべきだと思います。

3. 出席率の向上について

① 例会周の初めに全会員に卓話、イニシエーション等の内容を紹介したお知らせメールを数か月続けてみる。7月の出席率は、以下の通りで66%くらい。出席率70%超(28名出席)を目指したい。

7/4(案内なし) 出席 26名

7/11(案内あり火) 出席 24名

7/18(案内あり木) 出席 25名

7/25(案内あり火) 出席 25名

②テーブルマスター制度

例会報告と卓話の間に雑談時間を取り。→テーブルマスターの司会で自己紹介をする。氏名、職業、出身、マイキャップの方は所属クラブなど（東京南RC参考）SAAで検討してほしい。

③報告時間を短くして卓話を長くするなど、例会時間の検討

④イニシエーションスピーチだけではなく、会員による卓話の検討

4. フリートーク

高須：当クラブも一昔前は、出席率が高く、例会に出られないときも他クラブへマイキャップをしていた。私自身もそういったことで、ここまできた。（100%出席）最近はマイキャップが少ないようだ。勉強にもなり、色々な関係で道が開ける。南RCは大きなクラブだが受け入れもいいので是非行っていただきたい。出席率を担当する委員会が明確ではないため、決めたほうがよいのではないか。

田村：入会12年になるが、100%出席はここ2年間。10年間は仕事優先の生活。2年間例会へ100%出席してみて充実している。吉田会員がおっしゃっていた、RC例会へ出席するのは義務ではなく権利であるという言葉が印象的。出席したいと思う例会、つまり権利の価値を上げる例会とするには、卓話を充実することが大切。



村山：昔も実際の出席率は66%くらい。マイキャップで80～90%となっていた。そう考えると今も実際の出席率は悪くない。決められた曜日、時間に絶対に出なければと思うと気が重くなるが、マイキャップで対応できると思うと気持ちが楽になる。奉仕と親睦は両輪といわれるが、奉仕が活発になると、委員会報告等の報告事項も増えて例会は活性化する。親睦はフェローシップである。親睦は飲み会の開催ではなく、人間的な関係をつくろうという意味であり、例会にこななければ育まれない。だから、例会に出てほしい。例会開催前早めにきて皆と交流をはかるといいのではと思う。飲み会はフェローシップを助けることであり、飲み会が目的ではない。

佐藤：仕事の関係から他クラブへのマイキャップは難しく考えていない。そのため、例会はあらかじめ手帳に入れている。当クラブは、同業者では得られないものがあり勉強させていただいている。ありがたい。

魏：中央新RCにいたとき1/3出席、2/3マイキャップだった。赤坂RCは毎回例会へ来るのが楽しい。100%出席を目指し頑張りたいと思う。

大日方：3点あります。①卓話までの時間について。歓談と泉さんのピアノを聴く事は両立しにくい。どちらかにしたほうがよいのでは。②出席率の管理はクラブ管理運営ではないかと思う。③早めに例会に来た場合、声をかけて有効に過ごせるようにするために出席委員会が担当したらよいのでは。メンバーを考えたらどうか。

穂苅：小林幹事からの卓話案内のメールは、続けていけば効果がでるようだ。メールを拝見し行こうと思う。私自身100%出席ができない。なかなか難しい。4年目になるが、出席できない人は事情があると思うが、ほとんど出席できない方へは何らかのフォローが大切。新会員に対しては、積極的に声をかけないといけないと思う。皆も続けていくことを忘れないようにしないといけないと思う。

菅沼：仕事、年齢等を考えると、クラブに入会するのが早かったように思う。ビジネスにつながることもあるかもしれません、今の自分には少々負担。若い人に対しては、ハードルを下げたほうが参加しやすいと思う。

吉田：7月の出席率（66%）は今までの経験からいふと良いと思う。メイクアップ（修正出席率）が高いか低いかということを考える必要がある。出席率のよいところは、活気があり温かみがあり、居心地がよい。大森RC、芝RCは出席率が高く、良いクラブである。出席率は、クラブの良さを表している。そうなると、このクラブにいるという誇りができる。もともと何故RCへ入ったのかを考えるべき。人間をつくりあげる場ということを考えRCへ入会し、そこに出る事はお金を払って出ているのだから、教わる権利だということも含まれている。そういったことを活かしていくことが大切。メイクアップもロータリアンの権利なのだから、そういったことを踏まえて考えるべき。大切なのはもとのことを考える事。出席率の低い方に理解していただきたい。

橋本：出席していない会員への対応は考えることが大切。クラブ奉仕委員会で担当をつくり対応するのがよいのではないか。権利を念頭におきながら、この問題を考えるべき。

尾関：クラブを楽しくする=出席率があがるとなる。サポート部隊をもうけて、1年間みっちりと対応してはどうか。人を理解したうえでのサポートが大切。赤坂RCはネームバリューがあるのだから、一人一人の資質が大切。良い人がいて、勉強になるというクラブにしなければいけない。

西澤：南RCは120名出席で、実出席は6割。どこのクラブも6割くらい。メイクアップについては先輩がつれていくことも大切。メイクアップいったことを2分位でいつも話してもらうのはどうか。

入沢：南RCの自由度のある雰囲気を当クラブも受け継いでいる。新しい人にも楽しさを感じればいいのであって出席率の問題ではない。義務付けで重く言わなくとも良いのではと思う。テーブルマスター制は、テーブルごとに1分間スピーチなどをするといいのではと思う。

石井達：テーブルについて現在3、4卓に新しい方を入れるようにしている。SAAの役割としてテーブルマスター制のことをあまり考慮していなかったことを反省。今回グアムの美術館で藤井さんと親しくなり、新しい会員の方とも少しづつ交流ができ、楽しくやっている。

金山：新都心RCへメイクアップを行ってきた。全体的な雰囲気も良く、ビジターの対応をしてくれた方も気さくでよかったです。1、2年前に会員数50人を割りそうになったとき危機感を感じ、一生懸命に新会員を入れたとのこと。現在はもうすぐ60名になる。出席率の向上は、長期欠席者への対応、新会員を増やし、その方々が出席すること。そのためにはそういった雰囲気作りが大切だと思う。

佐久間：会と個人の出席率がある。6割が出席しても4割の出席していない人を引きあげるのは難しい。新会員を増やして、それを定着させたほうがよい。出席しないとわからないが、来ると面白い。習慣化するとよい。受け入れ側は半年から1年なじめるまで面倒を見る事が大切。馴染むと楽なので、馴染めるまで

をどうするかを受け入れ側が考えるべき。

清水：出席率については、休会制度が整備され以前より出席率が高くなっている。おおらかな南RCの子クラブとしてやっていけばよいのであり、こだわらなくても良いように思う。長期欠席者については特にしなくてよいのではないか。メイクアップについては、火曜会も親睦活動もメイクアップになるので活用していけばよいと思う。

5. 総評（岩上副会長）

出席率について、千代田Gは70~80%台のクラブがほとんど。芝RCのみ90%台。都区外は97%など高い。当クラブは100%出席が14名。長期欠席はいたしかたないと思う。入会年次の浅い人はメイクアップを楽しくやっていただくことが大切。世界各国ロータリアンだとウェルカムです。国際組織のロータリーだからこそだと思う。会員増強について当クラブは強く言ってきましたが、新しい方々が、お友達をお誘いしていただければと思います。新しい方への期待にかかっておりまます。テーブルマスター制については、ベテランの方を3ヶ月指名するなどするとスムーズにいくのではと思う。

（完）



7月 25日(金) / 14件 28,000円

累計120,000円

多額の寄付を有難うございました。（敬称略）

石井謙次/ウェイさん初ニコニコご苦労さまです。小林博茂/暑くなりました。夏は俺の季節だぞ…と思ったのは何年前でしょうか？ウェイさんニコニコご苦労様です。西澤民夫/ウェイさんニコニコご苦労様です。入沢頼二/魏さん、初ニコニコご苦労様です。いつも元気そうで、これからのご活躍を期待しております。清水實/暑い！魏さん、ニコニコ担当ご苦労様です。佐藤仁/魏さんニコニコご苦労さまです。田村昭二/誕生日プレゼント有難うございます。ゾロ目です。魏さんニコニコご苦労様です。尾関武男/ウェイさん入会早々初ニコニコです。記念してニコニコ協力します。穂苅裕久/誕生日を祝って下さるのは皆さまだけです。ありがとうございます。魏さん初ニコニコご苦労さまです。石井達/Weiさん初めてのニコニコお疲れさまです。河邊幸夫/誕生日祝いありがとうございます。大日方真/喜寿になりました。まだ当分現役、フルタイムで働きます。金山驍/魏さんニコニコお疲れ様です。ご報告遅れましたが長女が生まれました。名は桜（さくら）と言います。秦一成/金山さんお嬢様のご誕生おめでとうございます。ウェイさん初ニコニコ頑張ってください。

●次回予告/ 2014年8月8日 第1313例会

卓話： フードジャーナリスト、食文化研究家、エッセイスト 向笠智恵子氏